LOS APOSTOLES.

Contenido

L(OS APOSTOLES		
	Introducción	1	
	Exégesis de la palabra apóstol.	2	
	Los llamó Jesús.	3	
	Llamamiento a los apóstoles	4	
	¿Quiénes eran?	5	
	Llamado de Matías	7	
	Las luchas y defensas de Pablo.	8	
	Los apóstoles como cimientos de la iglesia	10	
	El Apocalipsis y los apóstoles.	13	
	Apóstol como don del Espíritu Santo.	16	
	Apóstol como jerarquía	18	
	En síntesis	20	
Bi	bliografía	21	

Introducción

Un buen día en que nos encontrábamos dando una plática de Guerra espiritual, un buen hermano me preguntó acerca de los apóstoles y la cuestión fue ¿alguien puede ser apóstol, cuando el Señor llamó solo a doce? ¿Por qué algunos hermanos o iglesias se nombran apóstoles?, le comenté algunos argumentos, pero no lo dejé convencido. Me dí a la terea de investigar ese asunto tan importante y de moda en nuestro tiempo, y surgió esta pequeña pero muy importante investigación.

Creo que los apóstoles en el gran movimiento de Jesús por cambiar la liturgia de adoración a Dios, y ya que Israel su pueblo amado, se había extraviado de la verdadera adoración, se habían hecho religiosos a más no poder, había muchas sectas entre ellas los fariseos, que creían en ángeles, en espíritus en la vida después de la muerte, los saduceos que no creían en ángeles ni vida después de la muerte, zelotas que creían en la guerra para liberar a Israel del yugo romano entre otras, de igual forma con sus doctrinas, reglamentos y disciplinas.

Sin embargo, los apóstoles con la encomienda de Jesús y en la categoría de ser los pilares de la nueva doctrina enseñada por nuestro Señor, dando forma y disciplina

a la naciente iglesia, jamás habrá otros apóstoles, aclaro en esa dimensión del llamado de Jesús a los doce en particular.

Por otro lado la biblia nombra el don de apóstol, propuesto por dos ocasiones en las cartas paulinas, este don habría que ser analizado, porque con Jesús anduvieron muchas personas y ellas con el don de apóstol, no con el llamado de los doce, (que son las columnas de la iglesia) pero si en servicio y adoración de Dios.

Además creo y estoy seguro que no hacen mal aquellas iglesias que a sus jerarcas les nombran apóstoles, porque también la biblia tiene cobertura para ello, Pablo preguntó ¿son todos apóstoles? Quiere decir que no todos somos apóstoles pero si habrá entre nosotros quienes ejerzan ese honroso ministerio, quienes tienen los dones, la sabiduría y la iglesia les ha dado una autoridad merece llevar ese honorífico título, el Espíritu Santo inspiró a Pablo para que escribiera "y el mismo constituyó a unos apóstoles", entonces si ya no es posible llamar apóstoles, tampoco debería de haber profetas, ni evangelistas, ni pastores maestros, de tal manera que no pecan quienes se nombran apóstoles, y si una iglesia pudiera estar mal, es que siendo apostólica, es decir que vive y enseña las doctrinas apostólicas pero que no tenga el título honroso de apóstoles.

En este apartado vamos a analizar algunas acciones de Jesús, de su nacimiento, bautismo, doctrina enseñada por Él, y el llamamiento para los apóstoles.

Exégesis de la palabra apóstol.

El nuevo testamento griego koiné traduce la palabra apóstolos como apóstoles, el diccionario de la lengua española dice cada uno de los doce, san Pablo y Bernabé. Cada uno de los misioneros a otros países. Propagador de cualquier doctrina importante (Diccionario, 2014)

La palabra apóstol tiene varios significados puede traducirse como apóstolos y no se traduce es decir si las biblias la tradujeran diría enviados o mensajeros.

RV 60 (Luc 6:13) Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a los cuales también llamó apóstoles: la mayoría de las traducciones del griego al español la traducen como apóstol. Este nombre corresponde al arameo shalihá, y significa el que recibe una misión determinada.

El diccionario etimológico dice: Viene del griego apóstolos, = enviado, forma del prefijo (Apo aparte fuera lejos) y (stellos= yo envío, yo pongo) se refiere a los doce de Jesús enviados a predicar el evangelio

Lucas dice que Cristo llamó a los Doce, "a los cuales dio el nombre de apóstoles" (Luc.6:13). El nombre de "apóstoles" no era desconocido en Israel. Su nombre era en hebreo shaluáh oshaliah, y en arameo shaluha', es decir, "enviado." El sumo sacerdote de Jerusalén se comunicaba con las comunidades judías de la "Diáspora" mediante "enviados" (apóstoles), sea en forma de simples correos (Hech.28:21), sea en forma de verdaderos delegados dotados de poderes (Hech.7:12). Después de la ruina de Jerusalén, el patriarca judío de Jabne tenía sus "apóstoles," correos, a los que confiaba cartas "circulares" (e-Sword)

Los llamó Jesús.

Hay que recordar que los evangelio se escribieron muchos años después del nacimiento, crucifixión, muerte y resurrección de nuestro Señor Jesucristo, los relatos coinciden algunos, y un poco diferente la narración de otros, se cree que el de Marcos fue el primero, y Lucas es una investigación que hizo para dar a conocer a Teófilo lo sucedido por Jesús llamado el Cristo. El evangelio de Juan está escrito especialmente para los gentiles. Mateo tiene como fin, demostrar a los judíos que Jesús era Cristo. El relato de los evangelios acerca de Jesús es diferente en algunos comentarios, Mateo y Lucas coinciden con la narrativa del nacimiento, Juan y Marcos lo omiten van más directo al propósito que lo escribieron.

Mateo inicia su narrativa con la genealogía de Jesús desde Abraham, sigue con el embarazo de María por el Espíritu Santo, la manifestación de los ángeles, y la profecía de Isaías que sería Emmanuel, Dios con nosotros. Juan el Bautista, el anuncio del Ángel Gabriel y la explicación, como nacería el mesías. El nacimiento de Jesús, y después del bautismo de Jesús narra la genealogía del mesías.

Marcos inicia su narrativa directamente con Juan el Bautista y ya bautizando a los pecadores, para que estos a la vez estén preparándose para la venida del mesías. Sigue con el bautismo, la tentación de Jesús por Satanás y el principio de su ministerio.

Juan omite el nacimiento de Jesús e inicia como el génesis y luego va al testimonio de Juan el Bautista y el bautismo de Jesús en el rio Jordán.

Llamamiento a los apóstoles

La narrativa de Mateo: él dice que Jesús vino a Galilea para ser bautizado y fue llevado por el Espíritu al desierto y fue tentado por Satanás, regresa a predicar las buenas nuevas e inicia predicando "arrepentíos porque el reino de los cielos se ha acercado" (Mt.4.1-12) he inicia el llamamiento de los apóstoles, llamó a Simón y lo nombró Pedro, y a Andrés su hermano que estaban pescando en el lago de Genesaret, y encontró a Jacobo y Juan, hijos de Zebedeo, (Mateo) y después de muchos comentarios de otras situaciones llama a Mateo que estaba sentado en el banco del tributo, omite como llama a los demás porque en el capítulo diez nombra a los doce: Simón llamado Pedro y Andrés su hermano, Jacobo y Juan hijos de Zebedeo, Felipe, Bartolomé, Tomas, Mateo el publicano, Jacobo hijo de Alfeo, Lebeo, Tadeo, Simón el cananista y Judas Iscariote.

Marcos en su narrativa dice: Andando Jesús en el mar de Galilea vio a Simón y a Andrés su hermano y los llamó después ve a Jacobo y a Juan su hermano y también lo llamó (Mr.2:13-14) ve a Leví y lo llama, también omite el llamado a los otros apóstoles y da la lista de los que él quiso, fueron Simón a quien puso por sobre nombre Pedro, a Jacobo y a Juan su hermano, Andrés, Felipe, Bartolomé, Mateo, Tomas, Jacobo, Tadeo, Simón en cananista y Judas Iscariote.

Lucas en su narrativa omite los nombres de los apóstoles y comenta después que Jesús es bautizado, fue llevado al desierto y ser tentado por Satanás, regresa a Nazaret hace milagros y sana a la suegra de Pedro. Va al lago de Genasaret y hace el milagro de la multiplicación de los peces porque Pedro y su Hermano no habían pescado nada, ellos al instante lo siguen, pero omite el llamamiento a los doce, y solo narra el llamamiento a Pedro "Jesús le dijo a Pedro no temas desde hoy serás pescador de hombres". Sigue el relato y llama a Leví (5:27-29) que está en el banco de los tributos fue al monte a orar y llamó a sus discípulo a Simón Pedro, Andrés, Jacobo, Juan, Felipe, Bartolomé, Mateo, Tomas, Jacobo, Simón el Zelote, Judas hermano de Jacobo y Judas Iscariote. (6:12-16).

Juan en su relato no tiene la lista de los doce discípulos, pero sí los primeros discípulos (Juan) Juan el bautista estaba con dos de sus discípulos y vieron a Jesús, Juan dice es el cordero de Dios, esos discípulos eran Juan y su hermano Andrés, este le hablo a Simón a quien Él Señor le pone el nombre de Pedro, a Felipe le dije sígueme y él le hablo Natanael, omite el llamado de Mateo, y los demás apóstoles.

Al final de Jesucristo aquí en la tierra como ser humano y ya resucitado, les envió a Jerusalén y les dio una orden, no salgan de ahí hasta que hayan recibido el Espíritu

Santo, vivían en un aposento alto, donde moraban Pedro, Jacobo, Juan, Andes, Felipe, Tomas, Bartolomé, Mateo, Jacobo hijo de Alfeo, Simón el Zelote, y Judas hermano de Jacobo (Hch.1:13)

Jesús llama a los doce para que fueran sus discípulos y estuvieran con Él por tres años y medio, les mostró los misterios de la gracia de Dios y los envió como ovejas delante de lobos.

Pero no solo eso les enseñó a vivir con su enemigo y no faltarle al respeto, le dio la misma autoridad que a los restantes de los discípulos, porque Él sabía quién era Judas Iscariote y que le debería de entregar a muerte para que se cumpliese la escritura.

Enseñanzas como ésta tendrían un impacto en los discípulos que todos murieron de forma semejante sin negar la fe y la confianza en Jesús llamado el Cristo.

¿Quiénes eran?

Pedro era pescador y originalmente se llamaba Simón, era el de mayor edad, de fuerte temperamento, muy violento, pero muy noble, con su maestro fue muy dócil, era su amigo lo llevó con Él a la montaña de donde se trasfiguró, también cuando resucitó a la hija del sacerdote Jairo. Igualmente tuvo sus desaciertos, Jesús le llamó la atención cuando le recomendó que no fuera a Jerusalén a ser vituperado (Mt.16:23) era hermano de Andrés, estaba casado, dejo todo por seguir a Jesús, lo negó tres veces y cuando se vio solo, dijo me voy a pescar.

Jacobo y Juan hijos de Zebedeo, eran hermanos y querían ser los mejores y también deseaban ser los sucesores de Cristo, tanto que trajeron a su madre a que planteara que ellos, fueran quienes estuvieran en el poder.

Mateo era publicano, lo que hoy se conoce como contador y recababa los impuestos para el tributo de Roma, no muy querido por los Judíos.

Simón el zelote era un guerrillero de los macabeos.

Judas hermano de Jacobo era hermano de Jesús hijo de María y de José

Jacobo era hermano del señor (Gal.1:21) fue el primer obispo de Jerusalén (Hech.15:13 y en (Mat.13:55) se escribieron los nombres de los hermanos de Jesús, hijos de María de José y eran conocidos de ellos.

Para qué fueron llamados

Fueron llamados para predicar, para dar continuidad a la misión de buscar y salvar lo que está perdido, para cambiar la sociedad injusta, por una con mejores sentimientos humanizados y cristianizados, les dio el mandamiento id por todas la naciones haciendo discípulos.

Después de amanecer orando fue y llamó a los que él quiso para prepararlos para predicar su palabra, y les llamó apóstoles que significa mensajero, el negocio principal es ese, dar el mensaje aprendido del maestro, repetir las mismas palabras, diseñar la administración de la iglesia, organizar para que la iglesia de fruto. Les dio autoridad sobre los espíritus inmundos, el motivo que fueran completamente equipados para la batalla que tendría, que sería mucha. No es bueno dijeron que nos dediquemos a dar de comer a la viudas, y descuidemos la oración y la predicación de la palabra, escojamos a siete hombres llenos del Espíritu Santo que se encarguen de las mesas y nosotros nos dedicaremos a lo que nos llamó el Señor a la oración y la predicación de la palabra. (Hech.6:4)

Discípulos significa seguidor y continuador de las ideas, enseñanzas y visión del maestro, los seguidores de los maestro de los tiempos bíblicos, seguían a su maestro comían con él, dormían cerca de él, y llevaban adelante sus ideales, en ocasiones superaban al maestro, (Hech.5:37) Lucas relata de un Judas galileo que hizo un grupo de seguidores, al perecer también los discípulos fueron esparcidos.

En su dinámica Jesús, a las multitudes les habla de las nuevas, pero a sus discípulos les tenía un tiempo especial, los llamó para que fueran e hicieran discípulos, ser discípulos discipuladores, que influyeran positivamente en quienes los escucharan, esa es la labor de los apóstoles, como no había un reglamento escrito, El Señor los dotó del Espíritu Santo, les enseñó la doctrina que ellos enseñarían a todos lo que los oyeran. Como un buen, maestro les enseñó con el ejemplo los sufrimientos, a dejar las cosas personales por servir a sus semejantes, sin ningún interés mezquino.

Los preparó para la batalla y les dio autoridad sobre enfermedades, sobre demonios y espíritus engañadores, primero a los doce y después a los setenta, y a una multitud de amigos que infundió con sus enseñanzas, la orden era vayan no lleven nada, ni

dinero ni bastón ni espada, los envió como ovejas en medio de lobos, (Mt.10.16) pero la encomienda era que fueran a las casas y que las personas que los recibieran que les dieran de comer (Mt.10:10). Pocos días después que los envía, unos días antes de ser llevado al monte calvario, les pregunta cómo les fue cuando los envió sin nada de dinero, ni comida, ellos contestaron que no les faltó nada, entonces les dá un nuevo mandamiento, lleven alforja, compren una espada, porque ustedes (Lc.22:35-36) serán los que luchen para llevar adelante la verdad.

Los envió en medios de lobos

Esa era la doctrina que ellos enseñaban, la doctrina del amor era una doctrina muy diferente a los de los fariseos y saduceos, mientras que ellos pensaban que ojo por ojo y diente por diente (Lev.23:20)como la ley de Moisés decía, difería con la ley de Cristo estaba fundada en el amor al prójimo, en obedecer a las autoridades, era la doctrina de ama a tu enemigo, ahora podemos decir que los discípulos son aquellos que dan la guerra de ideas y están en contra de las falsas doctrinas que tiene envuelta a la humanidad en sus embustes y mentiras.

Llamado de Matías

Cuando sintieron que les faltaba uno al grupo de los doce, propusieron hacer una reposición y decidieron hacer un llamado a alguien que ocupara el sitio dejado por Judas el hombre traidor, para eso pusieron los requerimientos que debería de tener quien ocupara tan digno cargo, y los requisitos para ser apóstol de Jesucristo los encontramos en el libro de los hechos capítulo uno versos veintiuno al veintidós 1.- que hubiera andado con los apóstoles desde que el Señor estaba con ellos. 2.- desde el bautismo de Juan el Bautista. 3.- hubiera sido testigo de la resurrección de Jesús. 4.- que haya visto la ascensión de Jesús al cielo. Y eligieron a José llamado Barsabás y a Matías (Hch.1:23) echaron suertes para ver cuál de los dos ocuparía el puesto que estaba bacante, la suerte le tocó a Matías y fue contado entre los doce.

Aunque Matías no destacó como apóstol, pues en la escritura nada encontramos del él, sin embargo, no debemos de ignorar su ministerio, ya que cumplía con los requisitos, es posible que fue uno de los setenta que fueron enviados a predicar la palabra de Dios, y que también fue ungido con el don de sanidad y liberación, Según la tradición, predicó primero en Judea y luego en otros países. Los griegos sostienen

que evangelizó la Capadocia y las costas del Mar Caspio, que sufrió persecuciones de parte de los pueblos bárbaros donde misionó y obtuvo finalmente la corona del martirio en Cólquida. Los "Menaia" griegos sostienen que fue crucificado. Se dice que su cuerpo estuvo mucho tiempo en Jerusalén y que Santa Elena lo trasladó a Roma. (apostolicas, 2008)

Las luchas y defensas de Pablo.

Pablo no tenía los requisitos para ser llamado apóstol, lo bueno que tenía que camino a Damasco se le apareció Jesús resucitado y Él lo llamó para que fuera delante de reyes y magistrados, aunque Pablo no superó ese conflicto con la iglesia naciente, pues siempre se sintió menos, aun se decía como un abortivo, el último de los apóstoles y no era para menos pues fue perseguidor de la iglesia, estaba con el grupo que lapidó a Esteban, (Hech.7:58) Respirando amenazas de muerte contra los discípulos del Señor, pidió cartas a los sacerdotes para llevarse a Jerusalén a los que no blasfemaran (Hch.9:1-2) es por ello que en cada carta o momento hace hincapié en que es apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios y no de hombres, es decir no fue elegido por apóstol como (1ª Cor.1:1) (2ª Cor.2:1) Pablo apóstol (no de hombres, sino por Jesucristo) (Gal.1:1) (Ef.1:1) Él debe presentar sus credenciales porque no reunía los requisitos y muchos de sus contemporáneos no lo consideraban como apóstol.

En (1ª Cor.9:1-3) a la iglesia de Corintio Pablo defiende su ministerio, lo hace con mucho carácter, se sienten las palabras con cierto coraje, planteando con seis interrogantes bastante agresivas para la iglesia que Pablo fundó, y dice: para los que me acusan, esta es mi defensa: porque el sello de mi apostolado son vosotros. Y en (2ª Cor.12:11) ya con otro tono aunque con tristeza vuelve a defender su apostolado, diciendo porque no he sido menos que aquellos grandes apóstoles, aunque nada soy, con todo las señales de apóstol han sido hechas entre vosotros.

Era Pablo un judío fariseo que se había criado o enseñado a los pies de Gamaliel, un rabino de lo mejor que había en Jerusalén.

Era un estudioso de la doctrina de los fariseos, los discípulos de Gamaliel no eran cualquier persona, era de la escuela de los pudientes ya que los padres de Pablo eran personas acaudaladas y pudieron darle una educación de primera, fueron acomodados ya que tuvieron caudales para adquirir una ciudadanía romana y heredarle a Pablo (Hchs.22:28). Como estudiante de los fariseos superó con mucho a sus contemporáneos, tanto así que escribió en la carta a los filipenses que fue circuncidado al octavo día del linaje de Israel de la tribu de Benjamín hebreo de

hebreos; en cuanto a la ley fariseo, en cuanto al celo perseguidor de la iglesia, en cuanto a la justicia que es por la ley irreprensible. (Fil.3:5-7) y en la defensa ante el rey Agripa afirmó. Fui criado en la más rigurosa secta de nuestra religión viví fariseo, sirviendo contantemente a Dios, pero creí mi deber hacer muchas cosas en contra de Jesús de Nazart inclusive perseguí a la iglesia, yo encerré en la cárcel a muchos de los santos y cuando los mataron yo di mi voto y muchas veces, castigándolos en todas las sinagogas, los forcé a blasfemar. (Hchs.26:10-11) por esa razón decía que era un abortivo, soy el ultimo de todos, no merece llamarse apóstol (1ª Cor.5:8-9)

No lo querían como apóstol

Muchos decían que no era apóstol porque no anduvo con Jesús. No lo vio, no anduvo con Él en su ministerio, Ananías le tenía temor ir a bautizarlo, (Hch.9:13-14, 26) los discípulos no querían juntarse con él porque no creían que fuera discípulo. Los apóstoles le tenían temor, pasaron algunos años de que Dios lo llamó cuando vio al Señor Jesucristo y hasta que Bernabé lo llevó a los apóstoles en Antioquia.

Su desesperación. Por ser un apóstol de tiempo completo y de dedicarse a las misiones expresó: ¿No tengo derecho a tener esposa, no tengo derecho a vivir de la iglesia, como los demás apóstoles, y como Pedro? (1ª Cor.9:5).

Apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios y no por los hombres. En cada carta debe sacar su credencial, sin embargo fue el apóstol que más cimientos produjo en la naciente iglesia de los gentiles, les enseñó que los practican las obras de la carne no heredarán la gloria de Dios. Les enseñó a vivir una nueva vida después del bautismo, el matrimonio es un acto sagrado para evitar la fornicación, una clave de Pablo dijo: este evangelio no me lo revelo carne y sangre sino Jesucristo (Gal.1:12) y es posible que fuera a España a tener esta revelación de Jesús, además había visto a Jesús resucitado camino a Damasco cuando llevaba la consigna de buscar y entregar se le aparece Jesús resucitado y cae a tierra ciego y preguntando ¿quién eres Señor?

En cuanto a la revelación de Jesucristo en Pablo y como para cubrir los requisitos ante los hombres Pablo les dice a los gálatas: pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre, y me llamó por su gracia, revelar a su Hijo en mí, para que yo le predicase entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre, ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo; sino que fuí a

Arabia, y volví de nuevo a Damasco. Después, pasados tres años, subí a Jerusalén para ver a Pedro, y permanecí con él quince días; pero no vi a ningún otro de los apóstoles, sino a Jacobo el hermano del Señor. (Gal. 1:18-19).

Bernabé lo trae y lo presenta a los apóstoles y ellos le tenían cierto temor (Hch.9:27) pero cuando lo envían al primer viaje misionero Pablo les comenta todos los milagros que El Señor ha hecho con ellos, se pone de pie el primer obispo de Jerusalén, Jacobo y pide a los demás apóstoles que no les pongan cargas a los gentiles como si fueran ellos que se abstengan de cuatro cosas, ahogado, sacrificado a ídolos, no coman sangre y que se guarden de fornicación. (Hch.15)

Pablo declara que ha sido predicador y apóstol, maestro de los gentiles (1ª Tim.2:7) Pablo se declara apóstol de los gentiles, así como Dios le dio a Pedro el apostolado a los de la circuncisión así a él de los gentiles (Gal.2:8)

Su muerte. Aunque no dice la biblia que Pablo fue decapitado si entendemos que fue sacrificado pues escribe una carta a su hijo Timoteo hijo en la fe, y comenta yo ya voy a ser sacrificado mi partida está cerca.

Los apóstoles como cimientos de la iglesia.

¿Qué es un cimiento?

El cimiento es lo fundamental en cualquier construcción, edificio o estructura, es la parte de una construcción que está bajo tierra y le da solidez, le sirve de base y apoyo. Los cimientos de los edificios siempre tienen una gran base para que la presión sobre el suelo sea pequeña. La iglesia como la compara Pedro es un edificio, con sus cimientos bien robustecidos en la piedra principal del ángulo Jesucristo (Hch.4:11-12).

Jesús y la enseñanza de los dos cimientos.

"Pero el que oiga mis palabras y no las ponga en práctica, será como el necio que construyó su casa sobre la arena. Llovió fuerte, los ríos crecieron, los vientos soplaron y golpearon contra la casa. La casa se derrumbó y fue todo un desastre". (Mat .7:26-27) PDT al terminar estos versículos de la palabra de Dios dice: la gente se maravillaba de su doctrina pues la enseñaba con autoridad no como los maestros de la ley. Compara la doctrina o su palabra en un cimiento que determinará la vida y la muerte de cualquier persona, en este tiempo o en el que nos toque vivirlo, lo que se hace con la palabra es la que determina el futuro de cada individuo, si edifica su vida o casa en la roca que es Jesucristo, su vida futura y presente será prospera,

sino su ruina será aquí en la tierra y después de la muerte. Es por eso que el cimiento apostólico es válido dondequiera que vivamos.

La roca es Jesucristo a Pedro le dijo que Él era la roca y sobre ella edificaré mi iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán sobre ella, y a ti te daré las llaves del reino, todo lo que atares será atado en el cielo y todo lo que desatares quedará desatado. (Mt.16:18) Es un privilegio para la iglesia que enseña los fundamentos de los apóstoles, pues Pedro inició la predicación apostólica el día del pentecostés y no solo la predicación sino el bautismo en el Nombre de Jesucristo la recepción del Espíritu Santo, que son las dos bases fundamentales de la fe apostólica (Hch.2:38).

En la enseñanza a los labradores malvados, Jesús comenta una parábola de un hombre que plantó una viña, la arrendó a labradores y se fue lejos, enseguida envió a sus siervos para que dieran del fruto de la viña, pero los labradores malvados los enviaron con las manos vacías, termina con que los labradores matan al hijo del dueño de la viña que había enviado por los frutos, de ahí les dice: no saben que la pierda que han desechado ha venido a ser cabeza del ángulo? Pero los sorprende con una narración más de salvación y perdición, quien cayere encima de esa roca, será quebrantado, pero quien le cayere esa roca se desmenuzará. (Luc.20:9-18).

En el libro de Hechos Lucas nos da un dato importante para ver quien es la piedra y dice: "este Jesús es la piedra reprobada por vosotros los edificadores la cual ha venido a ser cabeza del ángulo, y en ningún nombre hay salvación, porque no hay otro nombre dado a los hombres en el que podamos ser salvos. (Hch. 4:11-12).

Jesús es la piedra angular de los cimientos, en Corintio los hermanos discutían acerca de que quién era el fundamento de ellos, Pablo, Pedro o Apolos, en su consejo pastoral Pablo le enseña que aunque ellos son los siervos de Dios y pusieron el fundamento de Cristo en la iglesia "Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo" (1 Corintios 3: 11)

Los cimientos y la doctrina

La iglesia tiene su "edificación en los profetas y apóstoles siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo" (Ef.2:20), por ningún motivo debe la iglesia de Jesucristo poner doctrinas y mandamientos de hombres, pues los humanos nos podemos equivocar aunque sea de buena intención, la conducta no debe ser negociada ni cambiada por la convivencia con la sociedad a la que nos debemos, el tiempo que nos tocó vivir, relativamente cómodo, en el aspecto que los trabajos son más fáciles de hacer con menos esfuerzo físico, la tecnología nos ha brindado muchas oportunidades de ocio y eso lo ha aprovechado Satanás para robarse a la juventud, con drogas de fantasía, que ha permitido un nihilismo permisivo. La iglesia no puede abaratar sus cimientos y edificar con piedras más débiles su doctrina, sus

cimientos no se pueden mover lo escrito por los apóstoles es lo fundamental de la iglesia de nuestro Señor Jesucristo.

Cimientos apostólicos.

Ya comentamos lo que eran los cimientos, veamos algunos. Los dos primeros fueron el arrepentimiento, el bautismo en el nombre de Jesucristo, el don del Espíritu Santo con la manifestación de las nuevas lenguas, (Hech.2:38-40, 19:5-6) Pablo en Éfeso encuentra a doce hermanos les pregunta ¿recibieron el Espíritu Santo cuando creyeron? Le contestan que no saben si hay Espíritu Santo y la siguiente interrogante es ¿en qué nombre fueron bautizados? Ese diálogo nos da la pauta para saber que los dos fundamentos principales de la iglesia naciente son el bautismo en el nombre de Jesucristo y la manifestación de las lenguas en los creyentes. Pablo los bautiza y enseguida les impone las manos para que reciban el Espíritu Santo.

La iglesia que iniciaron los apóstoles en el día del pentecostés, se reunían a convivir con alegría y perseveraban en la doctrina de los apóstoles y en las oraciones. Era una iglesia que persistía en las disciplinas y situaciones difíciles, sus oraciones, eran "concédenos a nosotros dar testimonio, mientras haces milagros y maravillas".

La santidad es uno de los principales fundamentos, el bautismo nos quita toda maldición del pecado y nos hace nuevas personas para Dios, pero la santidad es un fundamento apostólico en todas las iglesia de Jesucristo. No solo la santidad ciertas experiencias de la vida son en todo vuestra manera de vivir, en el matrimonio, en la relación con la pareja, en los tratos con las demás personas, y no solo la practica humana con sus valores fundamentales que traen bien a la sociedad, sino con un corazón amable, sencillo, con convicción de pecado y sobre todo con el temor de Dios en cada uno de los que practicamos la santidad como dice el escritor a los Hebreos, "Buscad la paz con todos y la santidad, sin la cual nadie vera al Señor". (Hb.12:14). Pablo nos invita a reflexionar sobre las obras de la carne y lo contrasta con los frutos del Espíritu (Gal.5:19-21) y casualmente las obras del espíritu son la santidad en los cristianos.

Un cimiento principal de la fe apostólica fué y es el bautismo en el nombre de Jesucristo, porque si vivimos como buenos humanos, no hacemos mal al próximo, ayudamos a los que podamos, vivimos como buenos hijos, padres, abuelos ciudadanos, pero no estamos como les escribió Pablo a los Corintios; lavados, justificados, santificados (1ª Co.6:9-11) y casualmente el bautismo nos trae la santidad, pues nadie puede lavar sus errores y pecados sino solo Dios. Como el segundo cimiento de la fe apostólica, me refiero al bautismo del Espíritu Santo con la evidencia de hablar en las nuevas lenguas.

Pedro en el pentecostés ya que les hace reflexionar de lo que está sucediendo en Jerusalén y ellos se arrepienten de lo que hicieron, le dice que se bauticen en el nombre de Jesucristo, pero les enseña también que Dios les dará el don del Espíritu Santo con la manifestación de las nuevas lenguas pues para ellos es la promesa y para todos los que el Señor llamare. Cuando le predicó a los gentiles por primera vez Cornelio y los invitados fueron llenos del Espíritu Santo porque los escuchaban hablar en lenguas como ellos y dijo: ¿puede alguien impedir que sean bautizados en el nombre de Jesús como nosotros?

Después de haberlos bautizado en el Nombre de nuestro Señor Jesucristo a los doce hermanos que estaban bautizados en el bautismo de arrepentimiento por Juan el bautista en Éfeso, Pablo los bautiza en el nombre de Jesús y les impone las manos para que ellos sean bautizados también con el Espíritu Santo con la manifestación de las nuevas lenguas y los escuchaba profetizar y alabar a Dios. (Hch.19:6)

El Apocalipsis y los apóstoles.

En los primeros capítulos del libro de las revelaciones, Jesús le encomienda a Juan que hable a las siete iglesias de Asia Menor. Consejos pastorales a unas, reprensiones a otras, felicitaciones a quienes lo ganaron, pero ya en el último de las revelaciones Juan inspirado por el Espíritu Santo y por la voluntad de Jesucristo le revela la Gran ciudad que desciende del cielo.

Después que han pasado las bodas del cordero, la gran tribulación, que Satanás es atado por mil años que la tierra goza de la libertad de servir a Dios, los mil años han pasado Satanás es suelto de nuevo para engañar a las naciones y se abre el juicio final apara todos los pecadores grandes y pequeños se ponen de pie ante Jesucristo y son juzgados por sus obras y el que no se halló inscrito en el libros de la vida fue lanzado al lago de fuego que arde con azufre junto con el anticristo y el falso profeta.

En el antepenúltimo capítulo de las revelaciones. Ve el apóstol Juan, la renovación del globo terráqueo, el mar está completamente purificado, ve descender del cielo una gran ciudad como una esposa ataviada para su marido, Dios mismo está con los santos que han sido fieles a Él. También les enjuga toda lágrima que ellos derramaron por Él.

Esa ciudad que desciende del cielo de Dios, no tiene Juan las palabras ni el conocimiento para describir lo que ve, sólo sabe de piedras presionas y ve a la

ciudad con su brillo como de Jaspe. (Piedra preciosa que puede tener vetas de colores aunque es opaca y el artesano la pule y le da el brillo deseado), la ciudad que Juan que ve es trasparente como el cristal, y ese brillo es el que le ha dado el artesano de artesanos Dios mismo la ha preparado para sus hijos.

Esa ciudad tiene un muro alto y cada muro tiene tres puertas y en las puertas doce ángeles y en cada una de ellas escrito el nombre de los hijos de Israel. Un muro es para proteger una propiedad, puede ser una casa, una mansión una nación, como la de china o la de Jerusalén, pero lo que llama la atención es que el muro tiene doce cimientos y esos cimientos, son los doce apóstoles.

¿Qué cimentos ve el apóstol juan en el muro? Seguramente que son lo que en apartados anteriores que vimos, pero quiero nombrar los primeros cuatros con los que nace la iglesia apostólica, el arrepentimiento, el bautismo en agua y en el nombre de Jesucristo para el perdón de pecados, el don del Espíritu Santo, con la manifestación de la nuevas lenguas, y la santidad sin la cual nadie verá al Señor.

¡Que belleza! observa Juan el teólogo, cada uno de los cimiento está adornado con piedras preciosas, el primer e es jaspe ya dijimos que el jaspe es una piedra que tiene vetas pero que es opaca y el artesano le puede dar brillo de tal manera que puede apreciarse las vetas de forma maravillosa, el segundo es zafiro, esta gemas es azul y puede brillar en cada cara que el artesano le dé en su figura, que puede ser desde redonda a tener muchas caras tipo de rombo o de equilátero , aunque se han encontrado algunas joyas color verde bajito.

El tercer cimiento está adornado con una joya que se llama ágata, aunque no es una piedra en sí, sino una gema compuesta de muchas pequeñas piedras incrustadas, de varios colores rosa bajito verde o tornasol según el lugar donde se encuentren.

El cuarto es esmeralda, son de color verde y algunas es tan subido el verde que parecen azules, se encuentran incrustadas en rocas, el joyero le puede dar el tono y el brillo según capacidad. Pero es una belleza poseer una gema de esta calidad.

El quinto cimiento es ónice esta piedra puede ser negro oscura o azul subido, pero por lo regular es oscura y brillosa.

El sexto cornalina es una piedra de color rojo anaranjado, ha sido atreves de los tiempo utilizada en forma religiosa por los egipcios principalmente en la diosa Isis, su color es muy llamativo expresa alegría y contentamiento, fue utilizada por mucho tiempo en forma religiosa.

Séptima crisolito es una piedra de color verde bajito o amarillo verdoso, trasparente es una gema volcánica de gran precio en el mercado, también es importante el joyero para darle las formas y los pulidos que se desée.

El octavo berilo, es un cristal amarillo ámbar, puede encontrarse en pequeñas piedras o en pedazos de cristal hasta de varios metros de alto.

El noveno topacio esta gemas es hermosa a vista de todo ser humano principalmente por lo artesanos, puede ser de varios colores desde un azul turquesa, rosa pálido, y tornasol ya que refleja los rayos de luz, por su dureza es muy difícil trabajar, pero lo buenos joyeros, le dan forma artística de gran valor artesanal.

El décimo crisoprasa es una gema verde, algunas verde con vetas negras, se considera una gema desde que es una piedra de los cimientos de la ciudad del cielo la gran Jerusalén.

La undécima piedra Jacinto es de color rojo purpura o azul rojizo, por su belleza es considerada como el color de los caballos del apocalipsis y con los jinetes que tiene corazas de fuego.

Y la última gema es la Amatista es la piedra más preciosa dentro del grupo de cuarzo. La gama de amatista va de color lila pálido a profundo púrpura rojizo.

Y por si fuera poco las doce puertas que se encuentran tres en cada muro son perlas, una puerta es lo mínimo de dos metros con veinte centímetros, para casa habitación, pero para una muralla que rodea a una ciudad debe se lo mas grande posible.

Una perla no es un metal, es un Glóbulo pequeño de nácar, de color blanco o gris con reflejos brillantes, que se forma en el interior de la concha de algunos moluscos, en especial de la madreperla y de la ostra, y que se emplea en joyería. La perla más grande se encontró en filipinas, pesa treinta y cuatro kilogramos y mide sesenta centímetros de ancho, las perlas de la gran ciudad son enormes, creo que Juan al no saber y no tener la idea de lo que estaba viendo, solo expresó que eran como perlas en su brillantez,

La mayor y más usada de la imaginación es la fe, es pues la fe la certeza de lo que se espera la convicción de lo que no se ve, pero en la imaginación es la belleza, la meditación en estas promesas en las palabras de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo.

Si en este mundo nos maravillamos de las cosas naturales y humanas que se han construido con más razón de esa ciudad que está preparada para los que aman a Jesús y pierden sus vidas por su testimonio, ya que dice que en esa ciudad no entrará cosa inmunda. Sus calles son de oro como el cristal.

Apóstol como don del Espíritu Santo.

El don de apóstol no se limita en absoluto a los doce apóstoles. El nuevo testamento ofrece otros ejemplos de hombres y mujeres con ministerio apostólico. La responsabilidad de los apóstoles normalmente se extiende más allá de las iglesias locales. Su autoridad es independientemente de cualquier cargo que pueda ostentar. La gente con este don se caracteriza por tener una perspectiva amplia de la iglesia como un todo.

¿Qué es el don de apóstol? Es un ministerio completo, es decir practica la mayoría de los dones espirituales, sabiduría, evangelismo, don de lenguas, predicación, liberación, administración y misión de la iglesia. Como ejemplo Pedro aunque no fundó muchas iglesias tenía la mayoría de los dones espirituales, Pablo se le dio el don latente de Misionero, pero practicaba la mayoría de los dones. Este don es el más completo, de cada uno de los dones, tiene, de todos los dones, en mi caso yo digo que es el doctorado de los dones. Sabe de todo y puede ayudar a todos.

Poder sobre natural

El poder sobre natural que Él Señor le ha dado a la iglesia, y principalmente a los que se esfuerzan por los dones espirituales, no pueden cesar, mientras que la iglesia esté en este mundo Pablo a los corintios les dice que cesaran las lenguas y por consiguiente el don de lenguas es el que manifiesta todos los dones espirituales. Cuando se terminan las lenguas, cuando Jesús esta con su iglesia, cuando las bodas del cordero con su novia (la iglesia) se casan en las bodas del cordero, entonces cesan la lenguas en la resurrección de la iglesia, ya no se necesitan los dones espirituales, ya no se ocupa el don del Espíritu Santo. Más y mejor dicho ya está el espíritu Santo de fiesta con la iglesia,

Como se ejerce el don de apóstol.

Cuando un hermano, ministro, pastor o jerarca de la iglesia promueva o ejerza el don de predicación, el don de pastor, el don de evangelismo y sobre todo que tenga una visión clara de la iglesia, será un cristiano que tenga el don de apóstol.

Hombres que son llamados en la biblia como apóstoles sin tener título, pero ejerciendo el don de apóstol, Lucas anduvo con Pablo en varios viajes misioneros, escribió un evangelio que lleva su nombre. Escribió los hechos de los apóstoles, sin embargo no es contado con los apóstoles como apóstol es el grado de las columnas

de la iglesia (Gal. 2:9). Bernabé que antes se nombraba José, un levita que vendió su propiedad y la puso a los pies de los apóstoles (Hchs.4:37) lo vemos de nuevo trayendo a Pablo a los apóstoles y fue llamado por el Espíritu Santo para iniciar unido a Pablo su primer viaje misionero y el segundo viaje acompañó a Juan, no es nombrado como apóstol pero no podemos negar que contaba con el don del Espíritu Santo y con el don de apóstol. No podemos decir que no tenían el don de apóstol pues sufrieron el llamado de Jesús para fundar la iglesia del nuevo testamento, entre otros muchos que no nombra la biblia y entre esos dones también había mujeres como las que Pablo recomienda la hermana Febe, la cual es diaconisa de la iglesia de Cencrea y la ayuden en lo que necesite, se ha esforzado y nos ha ayudado mucho Pablo se siente comprometido en su apoyo (Rom.16:1-2) saluda y les agradece a muchas mujeres que han sufrido en el trabajo con ellos María, Trifena, trifosa, Pérsida, las cuales han trabajado mucho en el Señor. (Rom.16:6-14). Mujeres que al igual que los hombres también tuvieron el don del espíritu Santo y el don de apóstol.

Para Lucas es de suma importancia los hechos que hace Felipe el diácono que fue llamado por los apóstoles, le dedica todo el capítulo ocho de los Hechos, él fue esparcido y llevó el evangelio a Samaria, y expulsaba los demonios sanaba a paralíticos, simón el mago creyó al evangelio, un ángel le hablo para que fuera a predicar el evangelio y bautizara a un eunuco. Y predicó a todas las ciudades hasta que llegó a Cesarea. Se ve y demuestra que Felipe cuenta con el don de apóstol, pero no es nombrado apóstol.

Sin embargo no se encuentran ya algunos que fueron llamados por Jesús, como Mateo, quien escribiera un evangelio no se nombra como columna en la carta a los Gálatas, no se ve en ningún viaje misionero, Judas Tadeo y Santiago los hermanos del Señor, que escribieron una carta, no los encontramos en el nuevo testamento haciendo obra de evangelistas, y dice la biblia que los apóstoles no fueron esparcidos de Jerusalén, es posible que se dedicaron a la oración y la predicación de la palabra y fueron pastores de una iglesia, pero no destacaron como Pablo y Pedro que fueron casualmente los que pusieron las cimientos, la doctrina apostólica Pedro a los Judíos y Pablo a los gentiles.

Existen muchos teólogos, principalmente los que no aceptan el don del Espíritu Santo con la manifestación de las nuevas lenguas y que dicen que los dones terminaron o cesaron, y exponen el texto de (Ef. 4:11-12) Hay ideas principales en este texto, para los que dice que el de apóstol cesó, primero ¿ya estamos perfectos los santos? ¿Ya terminó de edificar el cuerpo de Cristo? ¿Ya tenemos la unidad de la iglesia? ¿Ya tenemos la estatura de la plenitud de Cristo? Y pudiéramos agregar ¿ya no hay profetas?, (en la modalidad don) ¿ya no hay evangelistas? ¿Cesó el don pastor y maestros? Creo que no entonces el don de apóstol está vigente.

Apóstol como jerarquía.

Hoy en día vemos y escuchamos a muchas personas llamándose apóstoles, y se lo vemos con recelo, pues el ser llamado apóstol, nos decimos que eso fue para los que Él Señor llamó. No están tan mal los que se autonombran apóstoles, pues ven como el Señor da una especie de jerarquía, cuando dice y El mismo constituyó a unos apóstoles, profetas, evangelistas, pastores y maestros, para perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo (Ef.4;11-12).

Jerarquías de la biblia.

Bien la jerarquía, rango, jefe. No es como la concebimos los cristianos de hoy en día, El Señor puso ejemplos de esta jerarquía maravillosa que solo él la ejerció o dones de gobierno,

(Mt.20:20-28 luc.22:24-30), los dos evangelistas nos dan una narración de un hecho que nos sorprende, 1.- los hijos de Zebedeo Jacobo y Juan, llevaron a su madre a que abogara por ellos para ser los que estuvieran con Él en el reino. 2.- Jesús les enseña que en este mundo los reyes se enseñorean de la gente. 3.- que los cristianos que nos llamamos grandes debemos ser como los más pequeños. 4. Que debe ser el que sirve. 5.- y el que quiera ser mayor en el reino de Dios debe ser servidor de los demás.

Así que no es fácil otra de las narraciones que Jesús hizo para ser el más grande fue la de un niño. (Mt.18:1-5) en este relato los discípulos le hicieron una pregunta ¿quién será el mayor en el reino de los cielos? Jesús puso en medio de ellos a un niño y dijo: si no se vuelven como un niño, el que se humille y cualquiera que reciba a un niño. Ese será mayor en el reino de los cielos.

La jerarquía de servicio

Bien la autoridad que pide Jesús a la iglesia y principalmente a sus líderes es la de servicio y si alguien se enseñorea de la iglesia, si la busca por bienes materiales no puede ser discipulado Jesús, no puede ser esclavo del reino, Pablo dijo ser esclavo de Jesucristo y en el capítulo doce de la segunda a los Corintios Pablo defendiendo su misterio dijo: perdonarme en esto pues he hablado como ser humano, porque sabía perfectamente bien que no tenía derecho a nada.

Así que, si hay jerarquía en este grado, si hay en la iglesia del señor quien puede llevar el grado honroso de Apóstol, no como los cimentos, pues no podemos ni debemos quitar o usurpar a los cimientos que Jesús en su sola potestad fundó, pero si el rango de servicio. Sirve mejor aquel que tiene la capacidad y los dones para ayudar a más gente. Jamás serian llamados o ni siquiera acercarse a los pilares y columnas que el señor llamó, pero si con la autoridad de servicio creo que estoy convencido que sí. Pero a quien le toca ver, mejorar y organizar a la iglesia es a los obispos y ancianos y presbítero de la iglesia.

Las dos cartas de la iglesia a Éfeso.

Posiblemente haya existido dos grupos ya que Hay dos relato en hechos 18 de la iglesia de Éfeso, por una parte parece que la fundo Aquila y Priscila dos hermanos que Vivian en ese lugar y un día llego a la ciudad encontraron a Apolos un gran predicador que solo hablaba del A.T. le predicaron y fue bautizado. Me parece que Aquila y Priscila siguieron como pastores del pequeño grupo y ya que Apolos se fue a Corintio cap. 19:5

Pablo recorriendo los campo que había predicado llego a Éfeso y encontró a un grupo de doce personas que creían en el bautismo de Juan, les predica y le invita a que reciban a Jesús como su salvador y Señor y los bautiza, les impone las manos para que reciban el Espíritu Santo con la manifestación con las nuevas lenguas y todos son llenos y predican la palabra y profetizan,

Pablo siguió por espacio de tres meses visitando las sinagoga de los judíos y hablándoles del bautismo en el nombre del Señor pero ellos no quisieron seguirlo escuchando entonces él consiguió una escuela de renta de un hermanos Tiranno y ahí se reunió por dos años.

Algunos de los milagros narrados de esta iglesia son: el grupo de personas que sin ser hijos de Dios quisieron exorcizar a alguien y este les revelo que no los consocia y les envió desnudos y golpeados. El siguiente milagro revelado es que al darse cuenta los de Éfeso que no tenían poder los brujos y los hechiceros quemaron todos los libros de que tenían

Como la palabra de Dios fluía el enemigo de las almas no se podía quedar quieto viendo como los efesios se convertían a Cristo entonces persuadió a Demetrio y un platero que estaba en crisis económica porque los cristianos ya no comparaban sus imágenes de las diosa Diana y crea un disturbio civil en contra de Pablo, quien debe de huir de Éfeso y se dirigió a Macedonia.

La gran bendición de esta iglesia es que el señor le revela su viaje después de haber sido crucificado y muerto. (4:7-10) y el mismo constituyo apóstoles, profetas, evangelistas, pastores y maestros, para perfeccionar a los santos.

El pasaje paralelo, para el tema que estamos viendo, lo escribe Pablo a los corintios (1ª.Cor.12:28-29) y Dios mismo puso a unos apóstoles, a otros profetas y maestros. Aclarando que no todos son o tiene en mismo don y las mismas herramientas de trabajo dice: ¿son todos apóstoles? ¿Son todos profetas? Con esto aclarando Pablo que hay un don de apóstol.

Esta iglesia tiene un gran privilegio pues nuestro Señor Jesucristo también le escribió una carta (Ap- 2:1-7) y fue la primera carta y el Señor le dice: conozco tu obras y tu trabajo, y haz sufrido, haz probado a los que se dicen ser apóstoles pero no son, pero haz dejado tu primer amor, arrepiéntete por otra parte el invita a que persevera en ese amor y que tiene la promesa de comer del árbol de la vida el cual está en el paraíso de Dios.

Esta simple y tremenda oración: Haz probado a los que se dice ser y no lo son. ¿Qué significa? Es posible que haya más apóstoles, porque unos eran falsos, pero otros legítimos.

Las dos cartas enviadas a los hermanos de esa iglesia, tienen suma importancia, y nos da una luz para conocer la administración, y la jerarquización de iglesia apostólica. Mientras que Pablo les dice que el constituyó apóstoles, y Jesús por medio de Juan el teólogo les felicita que prueban a sus apóstoles si en verdad son.

En síntesis.

El evangelio de Jesucristo se escribió muchos años después de su nacimiento, inició su ministerio, crucifixión y resurrección, dos de los cuatro que escriben detallaron el nacimiento dos lo omiten y van directo al mensaje a quienes quieren comunicar la vidas, el mensaje de Jesús en el evangelio.

El nacimiento de Jesús, fue narrado especialmente con detalles por Mateo y Lucas, Juan y Marcos lo omiten y van directo a la misión del mesías, al igual que el llamamiento de los apóstoles fue narrado, lo mismo en el llamamiento mientras que Mateo narra el llamamiento de los principales apóstoles los demás evangelistas solo nombran los de Mateo, Pedro Andrés. Mateo da el nombre de todos en conjunto. La misión de ellos era y es seguir con la encomienda de predicar el evangelio del reino formar y continuidad a la doctrina del amor por los perdidos, las doctrinas que

enseñó a sus discípulos. En ese compromiso de ser los fundamentos de la doctrina apostólica, ningún ser humano pudiera igualarlos, Pablo dijo: él era el último de los apóstoles en ese rango, sin embargo como don proporcionado por el Espíritu Santo, alguien en este tiempo, como muchos de los contemporáneos de Jesús hombres y mujeres se destacaron porque poseían el don de apóstol.

Hoy en día hay muchas polémica de si hay apóstoles o si son de la mima autoridad que los apóstoles que Jesús Ilamó, y en esa igualdad jamás nadie podrá igualarlos o poner otro fundamento que el que está puesto, pero en el don de apóstol y con la anuencia de la iglesia si puede un ser humano que tenga los principios bíblicos de santidad y que haga milagros de sanidad, liberación evangelismo, organización, puede llevar ese título honorifico de ser nombrado apóstol.

Hay muchas iglesias que sin vivir la doctrina apostólica, tienen en su jerarquía, de organización y mando apóstoles, y hay también iglesias que viven, enseñan la doctrina de los apóstoles y no los poseen, las dos son incongruencias.

Bibliografía

apostolicas, t. (14 de mayo de 2008). *aciprensa*. Obtenido de aciprensa.com: https://www.aciprensa.com/santos/santo.php?id=145

Diccionario. (2014). *lengua española*. Obtenido de http://dle.rae.es/?id=3HOLaLQ: http://dle.rae.es/?id=3HOLaLQ

e-Sword. (s.f.). Llamamiento de los doce. Biblia Comentada.

Hechos. (s.f.). nombre de los apostoles 1:13. En R. V. 1960.

Juan. (s.f.). los primeros discipulos . En 1:35 Reina Valera 1960.

Marcos. (s.f.). Jesus llama a cuatro pescadores 1:16. En reina Valera 1960.

Mateo. (s.f.). Jesus principia su ministerio. En 4:18-22, Reina Valera 1960.

Mateo. (s.f.). tentacion de Jesus. En 4, Reina Valera 1960.